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Участники программы 
реновации 
жилья получили 
дополнительные 
гарантии 2 

ВАЖНАЯ ТЕМА

Актер Игорь Скляр 
Легендарную комедию 
«Мы из джаза», 
где я сыграл Костю 
Иванова, снимали 
в «Царицыне» 12 

23 мая 2017 года. Четыре сотых секунды не хватило картингисту из Зябликова Кириллу Сорокину до золотой медали в первенстве России по картингу. Соревнования проходили на картодроме Lemar 
в Ростове-на-Дону. Когда бронзовый призер соревнований вернулся домой, корреспондент «ЮГ» встретилась с ним на одном из крытых картодромов и расспросила, как становятся чемпионами 

ГРАФИКА ОКРУГАГРАФИКА ОКРУГА

Идеальная пересадка 
Как будет выглядеть 
транспортно-
пересадочный узел 
«Технопарк» 8–9 

Выращиваем мини-
овощи на балконных 
грядках 
Баклажаны «Офелия» 
пахнут фруктами 15 



2 РЕНОВАЦИЯ
Строительство Южной рокады планируют 
завершить к 2018 году. Магистраль свяжет 
три столичных округа 
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Депутаты Мосгордумы при-
няли закон о дополнитель-
ных гарантиях участникам 
программы реновации жи-
лищного фонда. Ранее до-
кумент на рассмотрение 
столичного парламента 
внес мэр города Сергей Со-
бянин. 

ПРАВО ВЫБОРА
Жителям ветхих пятиэта-
жек гарантировано добро-
вольное участие в програм-
ме реновации. Собственни-
кам нужно будет провести 
общее собрание. И если на 
нем две трети будут за, то 
дом включат в программу 
реновации ветхого жилья.
— В программу реновации, 
которая будет утверждена 
постановлением прави-
тельства Москвы, могут 
быть включены не только 
пятиэтажные дома первого 
периода индустриального 
домостроения, но и другие 
дома со схожими конструк-
тивными характеристика-
ми, — рассказала председа-
тель Москомархитектуры 
Юлиана Княжевская.

ЖИЛЬЕ РЯДОМ
Одна из ключевых гаран-
тий предусматривает пере-
селение горожан из ветхих 
домов в новостройки в том 
же районе. То есть если пя-
тиэтажка располагается 
в одном из районов Цен-
трального административ-
ного округа, то в его грани-
цах и будет предоставлено 
новое жилье. 

ПЛОЩАДЬ БОЛЬШЕ
По площади новые кварти-
ры будут равнозначными. 
Это означает, что число 
комнат в новостройке будет 
не меньше, чем в старой 
квартире. Общая площадь 
жилья будет больше за счет 
помещений общего пользо-
вания: кухни, прихожей, 
коридора, ванной.

УЛУЧШЕННАЯ ОТДЕЛКА
Равнозначные квартиры 
будут предоставлять с улуч-
шенной отделкой комфорт-
класса. Все материалы, по 
словам руководителя Де-
партамента градострои-
тельной политики города 
Сергея Левкина, будут вы-
сокого качества. 
— На пол постелят линоле-
ум на вспененной основе 

либо ламинат, — уточнил 
он. — Обои будут под по-
краску.
Планировка в квартирах бу-
дет вариативной. В них 
предусмотрят возможность 
перепланировки. 
Для кондиционеров снару-
жи дома установят специ-
альные корзины. Балконы 
и лоджии будут остеклены.

ФОРМА СОБСТВЕННОСТИ
Новые квартиры будут пре-
доставлять бесплатно 
и в собственность. Останет-
ся и возможность сохра-
нить форму социального 
найма жилого помещения.

КОМПЕНСАЦИЯ
Взамен равнозначного жи-
лья можно будет выбрать 
равноценное. Еще один ва-
риант — получение денеж-
ной компенсации. Ее вы-
платят по принципу равно-
ценности.

ВНЕ ОЧЕРЕДИ
Среди дополнительных га-
рантий — переселение оче-
редников, проживающих 
в домах, которые включат 
в программу реновации, 
вне очереди. Это будет сде-
лано по нормам предостав-
ления жилплощади в зави-
симости от состава семьи.

ПОМОЩЬ ПРИ ПЕРЕЕЗДЕ
В законе также закреплена 
гарантия, которая предус-
матривает помощь при пе-

реезде в новое жилье льгот-
ным категориям горожан: 
пенсионерам, инвалидам, 
многодетным, одиноким 
и одиноко проживающим 
горожанам. Эту обязан-
ность на себя берет столич-
ное правительство.
Такая норма, по словам де-
путата Мосгордумы, ректо-
ра Высшей школы экономи-
ки Ярослава Кузьминова, 
в законе установлена впер-
вые. Не существует ее 
и в мировой практике.  

КАЧЕСТВЕННЫЕ ДОМА
Среди гарантий в законе за-
креплены требования 

к стандартам архитектурно-
градостроительного проек-
тирования. Дома, по словам 
Сергея Левкина, преимуще-
ственно будут строиться из 
монолита, по индивидуаль-
ным проектам. 
— Квартиры и дом в целом 
будут соответствовать всем 
нормативам по энергоэф-
фективности. 
Кроме того, каждую квар-
тиру оснастят счетчиками 
горячей и холодной воды, 
а также будет вестись двух-
тарифный учет электро-
энергии, что позволит эко-
номить на оплате комму-
нальных услугах.   
Для повышения безопас-
ности в квартирах устано-
вят датчики задымления. 
В каждом подъезде обустро-
ят эвакуационные неза-

дымляемые лест-
ницы.
— Во всех кварти-
рах и подъездах 
будут сразу уста-
новлены домофо-
ны, в подъездах — 
камеры видео-

наблюдения, — рассказал 
о преимуществах новостро-
ек Сергей Левкин. 
Входы в дома будут распола-
гаться преимущественно со 
стороны двора. Эксперты 
учтут при проектировании 
новых домов современные 
стандарты для свободного 
передвижения маломо-
бильных групп горожан. 

БЕЗ ВЗНОСОВ
После утверждения про-
граммы реновации жильцы 
домов, включенных в нее, 
будут освобождены от упла-
ты взносов за капитальный 
ремонт.

НА ЗАМЕТКУ

Специалисты Адвокатской палаты города начнут 
проводить бесплатные консультации москвичей. 
Такое соглашение с целью оказания помощи граж-
данам — участникам программы реновации ветхого 
жилья было подписано в Мосгордуме в понедельник, 
22 мая.
— Мы посоветовались и решили организованно 
оказать помощь согражданам, потому что наша за-
дача — защищать их права и свободы, — сказал пер-
вый вице-президент столичной Адвокатской палаты 
Генри Резник. — Поэтому ответственно заявляем, мы 
здесь не для того, чтобы оказывать помощь властям, 
а чтобы защитить граждан, в отношении которых 
применяется этот закон.
Он заверил, что москвичи без юридической помощи 
не останутся. Ее окажут независимые российские 
адвокаты с именем. Кроме всех тонкостей програм-
мы, они помогут и расскажут, как горожане смогут 
защитить свои права. К примеру, в конституционном 
суде. И все-таки большинство вопросов, по словам 
экспертов, можно решить мирным путем. 
Президент Гильдии российских адвокатов Гасан 
Мирзоев обратил внимание — по вопросам рено-
вации к юристам все чаще обращаются пожилые 
горожане. 
— Они привыкли жить в своем округе, они боятся, 
что их куда-нибудь далеко переселят, — объяснил 
ситуацию Мирзоев. — Будет обязательно учитывать-
ся волеизъявление каждого москвича. Донести это 
до людей — наша задача. Конечно, если где-то будут 
нарушены права, безусловно, наши коллеги-адвока-
ты защитят москвичей, но при этом мы должны также 
объяснять требования закона. 
Он отметил, что по закону, принятому на прошлой 
неделе в столичном парламенте, для участников про-
граммы реновации вводятся дополнительные гаран-
тии. И рассказывать о них — также одна из ключевых 
задач правозащитников. 
— Это уникальный случай, когда законодатель учи-
тывает все аспекты этой проблемы, — подчеркнул 
Мирзоев. — Все будет в шаговой доступности, в том 
же самом районе, по площади будут предоставляться 
равнозначные квартиры.

АДВОКАТЫ ОТВЕТЯТ 
НА ВСЕ ВОПРОСЫ 

Переезд с гарантиями 

17 мая Мосгордума приняла закон 
о допгарантиях участникам 
программы реновации 

Современные детские площадки 
с безопасным резиновым покрытием 
оборудованы качелями, горками, спор-
тивными снарядами — всем необходи-
мым для игр и развлечений на воздухе

В кварталах появятся прогулочные зоны с освещением, клум-
бами, лавочками и современными детскими площадками.  
Дворы и территория вокруг домов будут благоустроены по но-
вым стандартам, которые предусматривают создание местных 
парков, спортивной, детской и досуговой инфраструктуры

В домах установлены лифты: 
грузовой и пассажирский

Современные электро-
плиты, которыми осна-
щены кухни, повышают 
безопасность и комфорт 
в доме: они сжигают 
меньше кислорода, 
минимизируют риск 
получения ожогов, по-
зволяют легко регули-
ровать температуру 

Оснащение всем необ-
ходимым качественным 
оборудованием ванных 
комнат и санузлов 
является обязательным 
условием сдачи новой 
квартиры

Планировка новых домов предусма-
тривает наличие балкона или лоджии 
в каждой квартире. Это станет до-
полнительным местом для хранения 
вещей, а также для отдыха жильцов

Новые дома строятся 
с учетом повышенных 
мер безопасности. Все 
квартиры оборудованы 
точкой выхода домофо-
на, который позволит 
контролировать доступ 
в дом. Установленные 
видеокамеры будут 
фиксировать все проис-
ходящее 24 часа в сутки

Все квартиры оснащены 
индивидуальными 
приборами учета воды 
и электроэнергии, по-
казания с которых будут 
передаваться автома-
тически

В квартирах установле-
ны пластиковые окна, 
хорошо защищающие 
жилые помещения 
от пыли и шума

Планировка квартир под-
разумевает изолирован-
ные просторные комнаты: 
всем членам семьи будет 
комфортно

ЕКАТЕРИНА
ПЕТРОВА 
okruga@vm.ru
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Префект Южного округа Алек-
сей Челышев на внеплановых 
встречах с жителями 17 и 22 мая 
ответил на самые насущные во-
просы по программе реновации 
жилья. Абсолютное большин-
ство присутствовавших на встре-
че горожан отзывалось о пересе-
лении из ветхих пятиэтажек 
в позитивном ключе.
Статьи закона о дополнитель-
ных гарантиях жилищных и иму-
щественных прав москвичей, 
принятого депутатами Москов-
ской городской думы на про-
шлой неделе, разъяснил населе-
нию Михаил Антонцев. Депутат 
в очередной раз подчеркнул, что 
программа реновации будет реа-
лизовываться с учетом мнения 
граждан. 
— Только тот дом, не менее двух 
третей жильцов которого поддер-
жали включение, войдет в про-
грамму, — пояснил Антонцев.
В городском законе также зафик-
сированы понятия «равноцен-
ное» и «равнозначное» жилье. 
Взамен старой квартиры в хру-
щевке москвичи получат либо 
жилье с равным метражом, либо 
квартиру, аналогичную по стои-
мости. Оценку проведут незави-
симые эксперты. 
Большинство вопросов, звучав-
ших из зала, касались включе-
ния дома, не попавшего в списки 
для голосования, в программу. 
Граждан интересовал порядок 
проведения собрания собствен-
ников. Алексей Челышев пояс-
нил, что итоговый протокол со-
брания инициативная группа 
должна отнести в управу.  
Благодарность за возможность 
улучшить жилищные условия 

выразила жительница пятиэтаж-
ки, расположенной на улице 
Кошкина, Елена Овсянникова. 
— Мы полностью поддерживаем 
программу реновации. В наших 
домах на первом этаже пол сгни-
вает за два года. Все стены чер-
ные, мы закрываем их мебелью. 
Газовые колонки — это вообще 
опасная вещь в таких старых до-

мах, — рассказала Елена Овсян-
никова.
Жильцы старых домов по улице 
Кошкина уже подписали пети-
цию на имя префекта, в которой 
выразили желание переселиться 
в новостройку на улице Борисов-
ские Пруды. Алексей Челышев 
заявил, что префектура будет ра-
ботать над этим вопросом. 

3РЕНОВАЦИЯ
Крупный жилой комплекс с офисными 
зданиями и поликлиникой построят 
в западной части Нагатинской поймы 
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Голосование за включение домов в программу реновации продолжается. Напомним, что началось оно 15 мая и закончится 15 июня. Корреспондент 
«ЮГ» побывал в офисе госуслуг «Мои документы» на Нагатинской улице, 27, в районе Нагатинский Затон, и узнал, как проходит голосование, кто голо-
сует и сколько времени занимает сама процедура.

Жители пятиэтажек Нагор-
ного района собрались 
в здании школы № 1450. 

Поддерживаем 
будущих 
переселенцев 

Голосуем за другую жизнь 

На встречу пришли жители, у кото-
рых есть вопросы по программе ре-
новации, а также жители ветхих до-
мов, по каким-либо причинам не 
вошедших в первичный список. 
— Нашего дома нет в списке про-
граммы. Как можно его внести? — 
поинтересовались жильцы одной из 
пятиэтажек в Нагорном районе. 
— Для этого необходимо провести 
общее собрание собственников 
квартир и принять решение о на-
правлении заявки на участие в про-
грамме реновации и протокол со-
брания направить в управу, — отве-
тил присутствовавший на встрече 
депутат Мосгордумы Сергей Зве-
рев. — Сделать это нужно до 
15  июня, пока идет голосование.
В доме № 15 по улице Криворожской 
переселению рады. Его жительница 
Татьяна Полякова рассказывает, что 
недавно в доме перестал работать 
городской телефон. Вызвали масте-
ра, тот вынес неутешительный вер-
дикт: в подвале от сырости прогнил 
кабель. Как тут чинить?
Как и соседи, она давно мечтает 
пере ехать в новое, современное 
жилье. 
АННА ГЕРТ
okruga@vm.ru

В центре госуслуг района 
Нагатинский Затон при-
вычная обстановка: ходят 
люди с бумажками, работ-
ники ведут негромкий раз-
говор с жителями. Хоть го-
лосование и идет активно, 
оно не сбило отлаженную 
работу центра. 
— Нагрузка по обращени-
ям, конечно, увеличилась, 
но не сильно, — рассказал 
«ЮГ» руководитель центра 
Елена Коткова. — Точную 
статистику мы не ведем, од-
нако талонов в день стало 
на 150–200 больше.
В основном проголосовать 
через центр госуслуг прихо-

дят пожилые люди — так им 
привычнее. А вот моло-
дежь, по словам Котковой, 
предпочитает высказаться 
через портал «Активный 
гражданин». Впрочем, по-
лученные в письменном 
виде данные все равно по-
падают в электронную си-
стему, за жителей оциф-
ровку делают сотрудники 
центра.
В районе Нагатинский За-
тон в программу реновации 
ветхого жилья вошли 
53 дома. По словам Елены 
Котковой, список был сфор-
мирован на основании об-
ращений и жалоб граждан 

по месту жительства за по-
следние несколько лет.  
Мнение жителей выясняет-
ся после своеобразного эк-
зитпола — практически все 
опрошенные за программу 
реновации. 
— Против обычно голосуют 
люди, которые сделали ев-
роремонт, — говорит Роза 
Минакова, жительница 
дома на Нагатинской набе-
режной, 58. — В то же время 
именно из-за ремонта появ-
ляется несостыковка ста-
рой трубы в плите и новой, 
которую встраивают. Даль-
ше может появиться течь, 
сырость...

Есть и другие проблемы: 
маленькая площадь, сгнив-
шие коммуникации, тон-
кие стены, отсутствие ин-
фраструктуры. Как расска-
зала «Южным горизонтам» 
Лидия Загребаева, которая 
живет на улице Затонной, 
9, около их дома нет ни обу-
строенной парковочной 
зоны, ни игровых площа-
док для детей. 
Вы сказаться по вопросу 
участия в программе рено-
вации ветхих пятиэтажек 
их жители могут до 
15 июня.
АЛЕКСЕЙ МАТРОС
okruga@vm.ru

Законное право 
на достойное жилье 

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ
okruga@vm.ru

КСТАТИ

Префект  Южного  округа 
Алексей Челышев проведет 
встречу с жителями 31 мая 
в 19:00 в здании ГБПОУ «СПК 
«Москомспорта» по адресу: 
ул. Кировоградская, 21, корп. 1. 
Встреча будет посвящена про-
грамме реновации жилищного 
фонда в Южном администра-
тивном округе города Москвы.

ВСТРЕЧА ПРЕФЕКТА 
С ЖИТЕЛЯМИ 

23 мая 2017 года. Татьяна Чернышева голосует по программе ре-
новации в районном центре «Мои документы» 

23 мая 2017 года. Жительница пяти-
этажки Мария Антонова спросила, 
как сделать, чтобы расселили семью 
из пяти человек 

22 мая 2017 года. Префект Южного округа Алексей Челышев рассказал жи-
телям о гарантиях для участников программы реновации ветхого жилья

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А

АН
ТО
Н

 Г
ЕР
Д
О

П
АВ
ЕЛ

 В
ОЛ

КО
В



4 ГОРОД И ВЛАСТЬ
54 пешеходных перехода в Москве получат 
дополнительную подсветку светофоров в этом 
году. Это позволит снизить количество ДТП 
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На Лубянской площади на-
чались дорожные работы. 
На небольшом участке до-
роги напротив здания Цен-
трального детского магази-
на будут обустраивать 
островки безопасности для 
установки новых светофо-
ров. Работы по их обустрой-
ству приведут к временно-
му перекрытию одной по-
лосы движения в сторону 
Новой площади. Для строи-
тельства огородят участок 
длиной 400 метров. Дорож-
ные работы планируют за-
вершить к 10 июня.
Частичные ограничения 
движения на некоторых 
улицах будут также связаны 
с капремонтом коммуника-
ций, ведущих к парку «За-
рядье». Работы идут в Ки-
тайгородском проезде, на 
Варварке, Москворецкой 
улице и Москворецкой на-
бережной. При этом ремон-
том подземных коммуника-
ций работы не ограничива-
ются — прокладываются 
и новые. Обновление ком-
муникаций завершится 
в июне, затем начнется бла-
гоустройство улиц, приле-
гающих к парку. 
Между тем программа 
«Моя улица» продолжает 
удивлять археологов и про-
стых москвичей. На про-
шлой неделе на Большой 
Лубянке во время наблюде-
ния за ремонтом водопро-
вода археологи нашли де-
ревянную мостовую XVII–
XVIII веков.
— Бревна находились под 
слоем грунта на глубине 
одного-двух метров, — рас-
сказал главный археолог 
Москвы Леонид Кондрашев 
(на фото). Поверх деревян-
ной мостовой ученые уви-
дели мощение бо-
лее позднего пе-
риода: булыжни-
ки XIX — начала 
XX века. 
А у основания 
фундамента раз-
рушенного храма 

Историю столицы 
узнаем заново 

Зарядье. Китайгород-
ский проезд (проект) (1). 
Стеклянный пузырек 
XIX века и подкова 
XVIII века, найденные 
при раскопках (2, 3)

Ученики 10 «Р» класса ли-
цея № 1580 Степан Виноку-
ров и Георгий Цыганов выи-
грали в творческой катего-
рии «Роботы для 
устойчивого раз-
вития». Победу 
им принес проект 
«Роботележка». 
Осваивают новые техноло-
гии и занимаются робото-
техникой школьники на 

базе своего учебного заве-
дения. В лицее № 1580 сей-
час насчитывается 28 ин-
женерных классов, отме-
тил его директор Сергей 
Граськин. 
— Чтобы обеспечить каче-
ственное образование, пре-
жде всего важно создать не-
обходимую для этого ин-
фраструктуру, позаботить-
ся о техническом обеспече-

нии классов и, конечно, 
подо брать опытных со-
трудников, — говорит ди-
ректор. 

Сергей Сергеевич 
руководит лице-
ем с 2005 года. За 
это время число 

учеников увеличилось 
в нем в четыре раза. 
— Недавно в наше владение 
перешло еще одно здание — 
школа на улице Стасо-
вой, 8, — рассказал Сергей 
Граськин. — Благодаря это-
му количество обучающих-
ся выросло с 500 до 2000 че-
ловек. 
Сегодня лицей № 1580 за-
нимает первое место в рей-
тинге по образовательным 
достижениям в Южном 
округе и пятое место по 
Москве. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Команда лицея № 1580 победила на регио-
нальном этапе Всемирной робототехнической 
олимпиады. 

Ученики удивили 
конкурсное жюри 

27 апреля 2017 года. Директор 
лицея № 1580 Сергей Граськин

Сергей Граськин отме-
чен  двумя  грамотами 
Министерства образо-
вания и науки, столич-
ного Департамента об-
разования. Носит звание 
почетного  работника 
общего образования, 
имеет степень доктора 
технических наук. В ли-
цее № 1580 преподает 
математический анализ 
и читает лекции по мате-
матике. 

ДОСЬЕ

ЛЮДИ ДЕЛА

НИКИТА 
МИРОНОВ 
okruga@vm.ru 
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— В Москве продолжается 
большая транспортная 
стройка. В настоящее время 
в этом году возводятся око-
ло 100 километров слож-
нейших дорожных со-
оружений, — сказал мэр 
Москвы Сергей Собянин. — 
Сегодня мы находимся на 
сложнейшем узле Северо-
Восточной хорды. В этом 
году мы заканчиваем рабо-
ты на этом участке. 
Строительство участка Се-
веро-Восточной хорды от 
шоссе Энтузиастов до Из-
майловского шоссе помо-
жет перераспределить 
транспортные потоки меж-
ду этими дорогами, а также 
снизить нагрузку на про-
спект Буденного и улуч-
шить в целом транспорт-
ную ситуацию в районе. 
Как отмечают представите-

ли генерального подрядчи-
ка, работы выполнены на 
85 процентов.
— В июне мы откроем шос-
се Энтузиастов для полно-
ценного движения, — по-
обещал заместитель гене-
рального директора компа-
нии-подрядчика Андрей 
Струк. — А к сентябрю, ко 
Дню города, закончим бла-
гоустройство основной ма-
гистрали.
Северо-Восточная хорда 
протянется от трассы М11 
«Москва — Санкт-Пе тер-
бург» до Косинской эста-
кады.
Вместе с Северо-Восточной 
хордой возводится Северо-
Западная хорда, Калужское 
шоссе и множество локаль-
ных объектов. 
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru

Мэр Москвы осмотрел ход строительства 
участка Северо-Восточной хорды от шоссе 
Энтузиастов до Измайловского шоссе. 

Хорда перераспределит 
транспортные потоки 

Зарядье. Китайгород-
ский проезд (проект) (1). 
Стеклянный пузырек 
XIX века и подкова 
XVIII века, найденные 
при раскопках (2, 3)

на Сретенке были найдены 
надгробия и древние остан-
ки. Как считают археологи, 
это часть древнего некропо-
ля времен Петра I. 
— При замене коммуника-
ций на Сретенке, возле дома 
№ 20, в разрытой траншее 
обнаружили руины основа-
ния церкви Спаса Преобра-
жения в Пушкарях, — рас-
сказывает Леонид Кондра-
шев. — А рядом с фундамен-
том церкви были найде-
ны каменные надгробия: 
одно — с орнаментом в виде 

ленты с гранями 
и второе — фраг-
мент торца ка-
менной плиты, 
которая стояла 
у изго ловья. 
Ученые отмеча-
ют, что в этом ме-

Программа «Моя улица» 
позволяет делать все новые 
и новые археологические 
находки 

сте с XVII века располагался 
храмовый некрополь.
— Церковь Спаса Преобра-
жения в Пушкарях была по-
строена в 1681 году, — рас-
сказывает москвовед Илья 
Погребнюк. — Через 80 лет 
была проведена крупная пе-
рестройка храма — к нему 
добавился южный придел, 
а колокольня стала выше на 
два яруса. 
В 1935 году, по словам исто-
рика, церковь взорвали, 
а на ее месте построили 
школу. Фундамент древнего 
строения не уцелел после 
взрыва, и некрополь, распо-
лагавшийся возле храма, 
оказался практически раз-
рушен. Только в 1998 году 
при строительстве нового 
здания школы археологи 
нашли первые следы некро-

поля, в том числе человече-
ские останки, которые 
были перезахоронены.
Как отмечают столичные 
археологи, теперь удалось 
выявить еще одну часть 
утраченного древнего не-
крополя.
— В ходе осмотра трассы по 
линиям старых коммуника-
ций по Малому Головину 
и Просвирину переулкам 
в переотложенном грунте 
были обнаружены остатки 
разрушенного в первой по-
ловине XX века историче-
ского некрополя. В запол-
нении траншеи были най-
дены разрозненные челове-
ческие останки XVII–XX ве-
ков, — рассказал руководи-
тель столичного Департа-
мента культурного насле-
дия Алексей Емель янов. 
Возможно, эти фрагменты 
захоронений разрушенного 
некрополя оказались в отда-
ленном от церкви месте по-
сле взрыва 1935 года. 
Еще одной крупной архео-
логической находкой стала 
деревянная мостовая, поя-
вившаяся здесь, по пример-
ным оценкам, в конце 
XVIII века. 
— Мостовая была засыпана 
песком: ее не затронули го-
родские коммуникации, 
и она не пострадала. У дома 
№ 8 в колодце ливневой ка-
нализации, проложенной 
в 80-е годы ХХ века, из со-
хранившихся бревен были 
взяты спилы для исследова-
ний, — рассказал Алексей 
Емельянов.
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5ПРЯМОЙ РАЗГОВОР
Памятник писателю Чингизу Айтматову 
может появиться в одноименном сквере 
на территории Даниловского района 
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Красивые клумбы, ухожен-
ные дворы и благоустроен-
ные бульвары — о том, ка-
ким должен быть идеаль-
ный район, «ЮГ» рассказа-
ла глава управы Орехово-
Борисово Южное Валенти-
на Козельская.
Валентина Дмитриевна, в чем 
уникальность вашего района? 
Он является южными воро-
тами, въездом в Южный 
округ. Попадая к нам, люди 
оценивают благосостояние 
и благоустройство всего 
округа. И естественно, мы 
как визитная карточка 
должны держать марку.
И что для этого делаете? 
Все, что положено: ухажи-
ваем за цветниками, ремон-
тируем подъезды, следим за 
чистотой улиц. Вот в мае на-
чалось благоустройство, 
в рамках которого мы хотим 
привести в порядок 22 дво-
ра. Это будет комплексный 
ремонт: сделаем проезжую 
часть и тротуары, детские 
и спортивные площадки. 
Разобьем новые клумбы. 
Тюльпаны с нарциссами 
уже расцвели. Летом бар-
хатцы пойдут, к осени — 
астры. Кстати, с этого года 
мы начинаем активно выса-
живать многолетние расте-
ния: пионы, флоксы. Они, 
даже когда отцветут, все 
равно зеленые стоят, радуя 
жителей своей красотой. Да 
и клумбы у нас будут не про-
сто квадратные и круглые, 
а с витиеватым узором.
А как преобразятся детские 
площадки? 
В этом году продолжим кра-
сить ограждения детских 
площадок в разные цвета. 
Это такой образовательный 
элемент. Девчонки и маль-
чишки, играя в песочнице, 
катаясь на качелях и кару-
селях, узнают, какие краски 
существуют в природе. 
Именно поэтому заборчик, 
обрамляющий детскую пло-

щадку, не просто синий или 
зеленый, а пестрый: у каж-
дой секции свой цвет.
Художников привлекаете? 
Только если надо разукра-
сить будки тепловых пунк-
тов. Тематика рисунков са-
мая разнообразная. Здесь 
вам и любимые мультики, 
и родной город — все зави-
сит от пожеланий самих жи-
телей. В прошлом году, на-

пример, на Воронежской, 
1/37, появились море, лод-
ки и корабли.
А каким спортом увлекаются 
жители Орехова-Борисова 
Южного?
Наши жители активно за-
нимаются футболом, волей-
болом, хоккеем. В Березо-
вой роще и Яблоневом саду 
обустроены пешеходные 
дорожки, которые вполне 

можно использовать для за-
нятий бегом и скандинав-
ской ходьбой. А еще в про-
шлом году мы провели экс-
перимент и в нескольких 
дворах поставили столы для 
пинг-понга. И вы знаете, их 
приняли на ура. Также мы 
развиваем интеллектуаль-
ные виды спорта: шашки, 
шахматы, нарды. Правда, 
пока они пользуются попу-

лярностью в основном у лю-
дей старшего поко ления.
Молодежь неактивная? 
Почему же? У нас в каждой 
школе есть творческие 
кружки, в которых растут 
свои звездочки. Самых та-
лантливых ребят мы при-
глашаем выступать на сце-
нах района во время празд-
ников. Кроме того, наши 
школьники участвуют 

в спортивных соревновани-
ях и разных проектах. На-
пример, по сбору макулату-
ры и отработанных батаре-
ек. А еще они сами генери-
руют интересные идеи. Вот 
раньше был такой проект 
«Если бы я был главой упра-
вы». Старшеклассники 
предлагали массу замеча-
тельных идей: и по утилиза-
ции брошенных автомоби-

лей, и по сбору пла-
стиковой тары. Мо-
лодежь совсем по-
другому смотрит на 
жизнь, поэтому мно-
гие задумки мы бра-
ли на вооружение. 
Например, ребята 
предложили сделать 
велодорожки в парке 

«Царицыно». И мы к ним 
прислушались.
Потенциал для развития ве-
лоспорта у нас есть. В пла-
нах — увеличить в районе 
число велопарковок. Пока 
они оборудованы только 
у станций метро и крупных 
торговых центров.
В прошлом году преобрази-
лась Березовая роща, а когда 
станет краше Яблоневый сад? 

Благоустройство заплани-
ровано на следующий год. 
Там уже сделаны дорожки, 
обновлено освещение, сей-
час обустраиваются пло-
щадки для отдыха и пикни-
ковые зоны. Запланирова-
ны посадки новых фрукто-
вых деревьев. В основном 
это будут яблони, которые 
постепенно заменят старые 
деревья. Надеюсь, они так-
же будут плодоносить, ра-
дуя прохожих своим души-
стым ароматом.
А что будет с Ореховым буль-
варом? 
Его ждет реконструкция. 
Ореховый бульвар — как 
бы продолжение Кашир-
ского шоссе, которое уже 
благоустроено по програм-
ме «Моя улица». Поэтому 
бульвар будет приведен 
в соответствие с основной 
автомагистралью: пеше-
ходные дорожки вымостят 
плиткой, поставят резные 
лавочки и красивые фона-
ри, сделают детские город-
ки и спортивные площад-
ки, В результате в районе 
появится еще одна уютная 
зона отдыха.

В самом начале нашего разго-
вора вы упомянули о ремонте 
подъездов. Какой объем ра-
боты на этот год? 
В рамках планового ремон-
та мы приведем в порядок 
137 подъездов. Двери, по-
чтовые ящики, мусоропро-
воды — все предстоит почи-
нить. Окна заменим. Где 
нужно, сделаем крыши, от-
ремонтируем подвалы. 
Кроме того, покрасим сте-
ны. Кстати, цвет краски мы 
обязательно согласовываем 
с жильцами домов.
Есть ли недостатки, с которы-
ми боретесь? Как должен вы-
глядеть идеальный район? 
Недостатки, увы, в людях: 
где живут, там и мусорят. 
Сейчас «Жилищники» рабо-
тают хорошо, но, к сожале-
нию, некоторые жители ки-
дают мусор не в урну, а ря-
дом с ней. Собак выгулива-
ют на детских площадках, 
хотя есть специальные. Вот 
если мы сможем побороть 
это равнодушие, тогда все 
будет идеально.

Беседовала
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ 
n.trostyanskaya@vm.ru

15 мая 2017 года. Глава управы района Орехово-Борисово Южное Валентина Козельская в своем рабочем кабинете

Валентина 
Козельская: 
Наш район — 
визитная 
карточка 
округа 

Благоустройство Яблоневого 
сада проведут на следующий 
год. Там появятся площадки 
для отдыха и пикниковые зоны 

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А

 Глава управы района Орехово-Борисово Южное 
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школьников 
и 10 образова-
тельных учреж-
дений сдали ква-
лификационные 
экзамены по про-
фессиям «повар» 
и «кондитер» 
в колледже № 32 

килограммов ис-
пользованных 
батареек собрали 
учащиеся гимна-
зии № 1636 
«Ника». Они уча-
ствовали в эколо-
гическом проекте 
«Зеленый город» 

команд из Мо-
сквы и Подмоско-
вья сыграли 
в турнире по на-
стольному тенни-
су, который про-
шел в Центре 
досуга и спорта 
«Вертикаль» 

БИРЮЛЕВО 
ЗАПАДНОЕ

ЧЕРТАНОВО 
СЕВЕРНОЕ

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

ДОНСКОЙ

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
ЮЖНОЕ

МОСКВОРЕЧЬЕ
САБУРОВО

ДАНИЛОВСКИЙ НАГАТИНОСАДОВНИКИ

Творческое состязание 
«Звезды школьной сцены» 
проходит уже второй год 
подряд. По условиям кон-
курса учащиеся с 5-го по 
11-й класс исполняют пес-
ню или читают стихотворе-
ние на любом иностранном 
языке ближнего и дальнего 
зарубежья. В нем приняли 
участие артисты из школ 
№ 1242, № 2001, № 947, 
№ 935, № 902, № 870, 
№ 508.
— Подобные мероприятия 
дают детям возможность 
попробовать свои силы на 
сценической площадке 
и повышают их самооцен-
ку, — отметила учитель ан-
глийского языка школы 
№ 1242 Анна Ашугатоян. 

В школе № 1242 
прошел конкурс ис-
полнителей песен 
и стихов на ино-
странных языках.

Самооценку 
повышаем 
выступлениями 

Сотрудники Московского 
культурного центра «Север-
ное Чертаново» готовят для 
гостей шоу мыльных пузы-
рей. Также у жителей райо-
на будет возможность сде-
лать аквагрим и поучаство-
вать в конкурсах. А на ма-
стер-классах, организован-
ных студиями центра, их 
научат играть в шахматы, 
рисовать и посвятят в тай-
ны актерского мастерства. 
— Желающие смогут запи-
саться в студии на следую-
щий творческий сезон, — 
отметили в культурном 
центре. 
На площадке выступят му-
зыканты. Праздник прой-
дет 31 мая, начало в 16:00.

Московский куль-
турный центр «Се-
верное Чертаново» 
закроет творческий 
сезон пикником. 

Не пропустите 
шоу мыльных 
пузырей 

■ В многопрофильном Техникуме имени 
Красина прошла встреча художников-лю-
бителей «Арт-суббота». В этот раз занятие 
посвятили теме импрессионизма. Участни-

ки попробовали воссоздать 
одну из самых известных кар-
тин художника Клода Моне 
«Впечатление. Восходящее 
солнце».

■ 22 и 23 мая в филиале «Коломенский» 
Московского научно-практического цен-
тра дерматовенерологии и косметологии 
жители района получили возможность 

пройти бесплатную диагно-
стику меланомы. Врачи про-
веряли состояние кожи и ро-
динок. Акция приурочена ко  
Дню диагностики меланомы. 

■ Специалисты районного «Жилищника» 
восстановили асфальтовое покрытие во 
дворе дома, расположенного по адресу: 
Якорная улица, дом 4, корпус 1. Ранее жи-

тели района пожаловались на 
большие ямы и разрушения 
асфальта. Теперь дорожное 
полотно в надлежащем со-
стоянии. 

100

50

12

Новая магистраль ул. Элеваторная — 
ул. Подольских Курсантов — ул. Красного 
Маяка соединит три района, разделенные 

железной дорогой: Чертаново Центральное, Бирю-
лево Западное и Бирюлево Восточное. В настоя-
щее время завершается строительство эстакады 
через Павелецкое направление Московской же-
лезной дороги. Движение на этом участке плани-
руем открыть ко Дню города 
Алексей Челышев, префект Южного административного округа 

19 мая 2017 года. Кажется, в Москву наконец пришла теплая погода, и по всему городу зацвели яблони. Москвичку Дарью Жиль-
цову мы встретили в цветущем яблоневом саду в парке «Борисовские пруды», у храма Живоначальной Троицы

Наши корреспонденты рассказывают о самых 
интересных событиях недели на страницах газеты 

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

На столе яркие листы цветной бумаги и ножни-
цы. Дети, а в зале библиотеки целых три класса 
из ГБОУ «Лицей № 504», заинтригованы. Будем 
делать аппликации? 
— Мы познакомимся с оригами — древним ис-
кусством складывания фигурок из бумаги! — 
объявляет заведующая Детской библиотекой 
№ 158 Екатерина Гунина. — Оригами зародилось 
в Древнем Китае, где и была изобретена бумага.
Дети старательно складывают листы в нужной 
последовательности, и вот уже «распускаются» 
первые бумажные тюльпаны и взлетают над пар-
тами «журавли». Все поделки гордые собой 
участники мастер-класса унесли домой. 

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

В Детской библиотеке № 158 прошел мастер-класс по китайскому искусству оригами. Уча-
щиеся третьих классов ГБОУ «Лицей № 504» сделали из бумаги журавлей и тюльпаны. 

Бумажные цветы и птицы своими руками 

19 мая 2017 года. Заведующая Детской библиотекой № 158 
Екатерина Гунина показывает, как сделать журавля из бумаги
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ЧЕРТАНОВО 
ЦЕНТРАЛЬНОЕ

НАГОРНЫЙ

Писатель и доктор психологических наук Борис Хигир встретил-
ся с посетителями ТЦСО «Царицынский» филиала «Зябликово».

Открываем тайну имени 
Беседа с интересным гостем была ор-
ганизована для посетителей отделе-
ния дневного пребывания. Борис Хи-
гир написал более двадцати книг, по-
священных связи имени человека, его 
психологического портрета и судьбы.  
— Почти тридцать лет Хигир изучает 
людей и их имена, сравнивает, сопо-
ставляет, делает выводы, — отметили 
в филиале «Зябликово» ТЦСО «Цари-
цынский». 

Согласно исследованиям Хигира, 
к примеру, имя Александра означает 
«защитница людей» и наделяет свою 
носительницу сильным характером. 
Еще интереснее имя Марина —  оно 
происходит от латинского слова «ма-
ринус», что означает «морской». А вот 
среди мужских имен выделяются 
«царственный» Василий, «благород-
ный» Евгений и «подобный богу» Ми-
хаил. 

ЗЯБЛИКОВО

ЦАРИЦЫНО БРАТЕЕВО

Жюри рассмотрит фотогра-
фии, сделанные только на 
территории района. 
— Возраст участников не 
ограничен, — отметили 
в управе.
Все желающие принять уча-
стие в конкурсе должны от-
править свои работы на элек-
тронную почту chertanovo-
centr@mail.ru с пометкой 
«фотоконкурс». Прием зая-
вок продлится до 30 июня 
включительно. 
Как отметили в управе райо-
на Чертаново Центральное, 
после состязания самые жи-
вописные фотографии, ко-
торые выберет жюри, укра-
сят сайт управы.

Управа района Чер-
таново Центральное 
запустила фотокон-
курс на лучший па-
норамный снимок.

Лучшие фото 
района украсят 
сайт управы 

■ Студенты колледжа управления, гости-
ничного бизнеса и информационных тех-
нологий «Царицыно» приняли участие 
в юношеском правовом форуме «Правовая 

Москва». Студент Всеволод 
Колобов в своем выступле-
нии рассказал о преимуще-
ствах знания правовых основ 
при освоении профессии. 

■ «Жилищник» проведет комплексное 
благоустройство во дворах по адресам:  
дом 25, корпус 3, по Братеевской улице 
и дом 16/29 по Ключевой. Частичное бла-

гоустройство затронет дворы 
домов 18, корпуса 1 и 3. А во 
дворе дома 21, корпус 2, по 
Братеевской улице будет за-
менен асфальт.

■ Выставка фалеристов пройдет 30 мая 
в Малом зале Дома культуры «Нагорный». 
Коллекционеры представят экспозицию 
в рамках программы. Посетители увидят 

редкие ордена, медали и на-
грудные знаки. Мероприятие 
будет  посвященно праздно-
ванию Дня Северного флота 
России.

Жители юга столицы могут спать спо-
койно, ведь за порядком в округе сле-
дят лучшие полицейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ

В рамках краткосрочной программы капре-
монта до 1 июля заменят 24 лифта в двух 
домах по улице Борисовские Пруды: в домах 

46, корпус 2, и 48, корпус 2. Мы начали 6 апреля 
и уже заменили семь лифтов в доме 46 и пять — 
в доме 48, так что половина работы выполнена. Кро-
ме того, в этом году отремонтируем 35 тысяч ква-
дратных метров асфальта во дворах района. 
Александр Воробьев, глава управы района Братеево 

■ В районе Бирюлево Запад-
ное задержан подозреваемый 
в покушении на сбыт наркоти-
ков. В ходе обследования места 
жительства 30-летнего москви-

ча в Востряковском проезде полицейские 
нашли и изъяли амфетамин общей массой 
более 20 граммов.

■ Полицейские района Орехо-
во-Борисово Южное задержа-
ли уличных грабителей. По 
словам потерпевшего, трое не-
известных на Домодедовской 

улице  отобрали у него мобильный телефон 
и обручальное кольцо и скрылись. Ущерб со-
ставил 28,5 тысячи рублей. Через 20 минут 
после обращения полицейские задержали 
двоих подозреваемых. 

■  В  Даниловском  районе 
задержа ли двух приезжих муж-
чин, подозреваемых в разбой-
ном нападении. Злоумышлен-

ники избили прохожего металлическим 
прутом и отобрали мобильный телефон. По-
дозреваемых задержали во 2-м Павелецком 
проезде.

Подготовили АННА НИКУЛЬНИКОВА, 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН okruga@vm.ru

Военно-спортивная игра «Зарница» прошла в ГБОУ школа № 1861 «Загорье». 
Участвовали пятнадцать команд почти из всех районов Южного округа. 

Патриотов воспитает «Зарница» 

22 мая 2017 года. Директор ДСЦ «Дружба» Сергей Рытов 
(слева) с участником команды «Кадеты» Леонидом Рубисом

Школьники от 13 до 15 лет состяза-
лись в десяти игровых этапах. В их 
число входила стрельба из пневмати-
ческой винтовки, надевание противо-
газа на скорость, метание учебной 
гранаты, челночный бег и подтяги-
вание. 
Организовать и провести «Зарницу» 
помог досугово-спортивный центр 
«Дружба». 
— Эта игра способствует патриотиче-
скому воспитанию нашей молодежи 
и прививает ей интерес к спорту, — 
отметил директор ДСЦ «Дружба» 
Сергей Рытов. 
По итогам состязания победила ко-
манда «Кадеты» из района Бирюлево 
Восточное, серебро досталось «Пре-
стижу» из Орехова-Борисова Южного, 
а третье место заняли спортсмены из 
команды «Честь имею» района Бра-
теево. 
Как рассказал Сергей Рытов, абсолют-
но всех участников «Зарницы» награ-
дили памятными подарками. Школь-
ники отметили завершение игры на 
полевой кухне. 

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ Маленькая жизнь 
На следующей неделе 
наступает долгождан-
ное лето. Роман Виль-
фанд, глава Гидромет-
центра, сказал, что оно 
будет «розовым». 
В смысле не «крас-
ным» — жарким 
и не «синим» — холод-
ным. А таким — в самый 
раз. Все мы, конечно, 
помним, что «лето — это 
маленькая жизнь». Как 
мы эту жизнь проведем? 
Можно, конечно, встать 
на старую колею и жить 
по принципу «дом-
работа-дача». А можно 
начать творить свою 
жизнь. Почему бы, на-
пример, этим летом 
не изменить свой образ 
жизни и не начать бе-
гать? Благо в Южном 
округе мест более чем 
достаточно. Почему, на-
пример, не научиться 
фотографировать? 
Или танцевать? А может 
быть, пойти в студию ри-
сования? Немногие зна-
ют, но в районных двор-
цах творчества, вроде 
«Москворечья», масса 
студий, открытых 
для всех желающих. 
И летом они тоже ра-
ботают. 
Мы так привыкли к Мо-
скве, что просто пере-
стали ее замечать. 
Переста ли видеть воз-
можности, которые го-
род предоставляет. 
Мало кто знает, но каж-
дые выходные проходят 
десятки бесплатных пе-
ших экскурсий. Записы-
вайся через интернет, 
приходи и увидишь мас-
су интересного! Просто 
позволь себе новое...

Предстоящее лето 
ожидается в Москве 
теплым, но нежар-
ким. Давайте прожи-
вем его максимально 
насыщенно!

РЕПЛИКА

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

По данным vm.ru 

Поддерживаете ли вы инициативу 
о двойном увеличении штрафа за шум 
в ночное время? 

81%
Поддерживаю

11% 
Считаю, что штраф 
должен остаться 
прежним

5%
Я за отмену 
штрафа 

3%
Мне все равно
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Подготовили    ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ  (текст),  ДАРЬЯ БОЛЬШЕНКО  (графика) 
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Транспортно-пересадочный узел «Технопарк» станет изюминкой 
сразу двух столичных районов — Даниловского и Нагатинского За-
тона. Здесь уже открыта одноименная станция Замоскворецкой 
линии метро, на базе которой и появится капитальный узел. 
Помимо транспортной составляющей, разработчики предусмотре-
ли в новом проекте наличие необходимой социальной инфраструк-
туры: так, в составе транспортно-пересадочного узла будут постро-
ены детский сад на 75 мест и блок начальных классов на 175 мест. 

Идеальная пересадка СТОЛИЧНЫЕ ВЛАСТИ УТВЕРДИЛИ 
ПРОЕКТ ПЛАНИРОВКИ ЮЖНОЙ 
ЧАСТИ ПРОМЗОНЫ ЗИЛ 

СПРАВКА

Ее планируют застроить жилыми дома-
ми, социальными объектами и объекта-
ми транспортной инфраструктуры. 
— Особое внимание заслуживает ак-
цент на развитие набережных Москвы-
реки и ее старого русла в рамках проекта 
планировки территории, новые набе-
режные смогут стать новым протяжен-
ным общественным пространством, сое-
диняя полуостров с территорией 
Нагатинской поймы с помощью пеше-
ходных мостов, — говорит главный ар-
хитектор Москвы Сергей Кузнецов.
Также на территории ЗИЛа построят три 
пешеходных и два автомобильных мо-
ста через Москву-реку к Варшавскому 
шоссе и проспекту Андропова.

Транспортно-пересадоч-
ный узел «Технопарк» 
станет архитектурной 
достопримечательно-
стью города. Его постро-

ят в едином архитектурном стиле 
с парком развлечений «Остров меч-
ты» и станцией метро «Технопарк». 
Новый пешеходный мост не толь-
ко обеспечит безопасность граждан 
при переходе улицы, но и позво-
лит убрать светофор на проспек-
те Андропова. После таких решений 
и строительства нового ТПУ на юге 
Москвы средняя скорость автомоби-
лей на данном участке дороги суще-
ственно возрастет.

АЛЬБЕРТ СУНИЕВ
заместитель генерального директора 
по девелопменту АО «Мосинжпроект», ге-
неральный директор «Управления экспе-
риментальной застройки микрорайонов» 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Парковка 
В качестве инвестиционной со-
ставляющей проекта в ТПУ предпо-
лагается возвести жилой комплекс 
с многоуровневыми парковками 
на 736 и 505 машино-мест.

Благоустройство 
Парковую зону около транспортно-пересадочного 
узла «Технопарк» обустроят согласно поже-
ланиям жителей. Здесь появятся комфортные 
дорожки, газоны, после строительства узла будут 
высажены новые деревья. 

Пешеходная 
галерея 
«Визитная карточка» этого 
транспортно-пересадоч-
ного узла — надземная 
пешеходная галерея, 
или пешеходный мост, 
который будет вести от 
станции метро через про-
спект Андропова прямо 
к парку развлечений 
«Остров мечты», который 
строится в Нагатинской 
пойме. Предполагается, что 
по своим параметрам — 
площадь 4000 квадратных 
метров, ширина 15 ме-
тров — этот переход станет 
одним из самых крупных 
в Москве.

Расположение 
ТПУ «Технопарк» появится 
на базе одноименной станции 
метро Замоскворецкой линии. 
ТПУ позволит пассажирам пере-
саживаться с метро на наземный 
транспорт в комфортных условиях 
и с минимальной тратой времени 
благодаря удобной навигации.

Транспортно-
пересадочный 

узел «Технопарк» 
разместится 

на территории ЗИЛа, рядом 
с набережной и парковой 

зоной Нагатинской 
поймы, где строится 

парк «Остров 
мечты»

Безопасность 
Транспортно-пересадочный 
узел «Технопарк» будет обо-
рудован системами видео-
наблюдения. Современные 
камеры проследят за всем 
происходящим на терри-
тории ТПУ и прилегающих 
к нему социальных объектах.

Коммерческая составляющая 
Рядом с выходом из метро в составе ТПУ появятся многофункцио-
нальный комплекс (МФК), апарт-отель, а также подземные пар-
кинги на 328 и 410 машино-мест. В комплексе смогут разместиться 
объекты социально-бытового и культурно-развлекательного на-
значения: магазины, кофейни и семейные кафе, отделения банков 
и банкоматы, аптеки и т.д. Также здесь появятся санитарный узел 
и комната матери и ребенка.

Озеленение 
Проект предполагает бла-
гоустройство прилегающей 
территории — создание 
пешеходных дорожек 
и тротуаров, обустройство 
газонов, высадка деревьев 
и кустарников, установка 
лавочек и малых архитек-
турных форм.

Лифт для галереи 
Пешеходный переход оснастят лифтами 
для маломобильных пассажиров — пожилых 
людей, родителей с колясками, пассажиров 
с тяжелыми сумками, а кроме того, установят 
траволатор, чтобы москвичи и гости столицы 
не расходовали лишние силы по дороге в парк.

Школа 
В составе транспортно-пересадочного узла будет 
построен блок начальных классов. Для местных 
жителей новое здание станет подспорьем: те ново-
селы, кто переедет в эту часть столичного юга, смогут 
отдать учиться сюда своих детей.

Метро 
Транспортно-пересадочный узел будет построен на базе стан-
ции метро «Технопарк». Ее открыли в конце 2015 года, она стала 
198-й станцией Московского метрополитена наземного типа 
на открытом участке Замоскворецкой линии, расположенной 
между станциями «Автозаводская» и «Коломенская».

Детский сад 
Еще один социальный объ-
ект, который появится в со-
ставе транспортно-пере-
садочного узла, — детский 
сад. Его смогут посещать 
75 малышей.

Остановки автобуса 
Остановки городского обществен-
ного транспорта оборудуют возле 
входа в метро, обустроят навесы, 
защищающие от непогоды.

Дороги 
Проект транспортно-пересадочного 
узла также предполагает рекон-
струкцию улично-дорожной сети 
в районе ТПУ, строительство дубле-
ра проспекта Андропова и съезда 
в направлении набережной.
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Муниципальный депутат 
Ирина Кураш — директор 
дома культуры «Гармония», 
что в Чертанове Южном. 
И жители идут к своему де-
путату именно в поисках 
гармонии. Чаще всего они 
просят отремонтировать 
асфальт во дворе или дет-
скую площадку: после зимы 
там есть проблемы. 
Ирина Анатольевна — че-
ловек в районе известный. 
Прежде всего тем, что ре-
ально решает проблемы.
— Большинство обраще-
ний ко мне как к депутату 
связаны с благоустрой-
ством территории, — 

рассказывает Ирина 
Кураш. 
Несколько лет назад, 
например, обратились 
жители дома по Киро-
воградской улице: про-
сили установить детскую 
площадку. С этим предло-
жением Ирина Анатольевна 
вышла на аппарат муници-
пального собрания Черта-
нова Южного. Все 15 депута-
тов решили поддержать это 
предложение, да и глава 
управы высказался за. В ито-
ге у дома № 44, корпус 1, по-
явилась прекрасная детская 
площадка. С качелями, 
игровым городком, горкой, 
скамейкой для мам и, ко-
нечно, освещением. 
— На собраниях муници-
пальных депутатов всегда 
присутствует глава управы. 

Поэтому о просьбах жите-
лей он узнает моментально, 
что, конечно, упрощает 
многие вопросы благо-
устройства, — рассказыва-
ет Ирина Анатольевна. 
Весной много обращений 
от жителей касается ре-
монта покрытия. Напри-
мер, тех же детских площа-
док. Ведь все они имеют 
безопасный «пол» из рези-
новой крошки. Зимой 
дворники, убирая с площа-

док снег, часто повреж-
дают крошку.
— Как правило, у управ-
ляющей компании есть 
средства на ее восстанов-

ление. После депутатского 
обращения ремонт комму-
нальщики делают бы-
стро, — рассказывает Ири-
на Кураш.
Немало обращений касает-
ся и асфальта во дворах 
и между ними. Движение 
внутри кварталов сейчас 
настолько плотное, что, как 
правило, каждую весну об-
разуется немало ям. Вот ав-
томобилисты и просят по-
мощи.
Нередко обращаются и вла-
дельцы собак — просят ор-
ганизовать площадку для 
выгула животных. В общем, 
скучать депутату некогда!

Андрей Корягин (на фото) «депутатствует» уже три созыва. Он живой свидетель того, как Черта-
ново Южное становится все более уютным и доступным районом. Здесь, например, разбили краси-
вый Покровский парк и сейчас строят трамвайную линию.

— Наша, как депутатов, гор-
дость — это Покровский 
парк, — рассказывает Ан-
дрей Михайлович. — В свое 
время жители обращались 
к нам с просьбой помочь 
создать в районе зеленую 
зону. Я сам выступал на за-
седании правительства Мо-
сквы и донес до мэра эту 
просьбу.
Мэр пожелание жителей ус-
лышал: выделил на благоу-
стройство парка 60 миллио-
нов рублей. И вот на улице 
Дорожная появился парк 
площадью более 7 гекта-
ров. Здесь установили 
56 фонарей, систему видео-

наблюдения, точку доступа 
Wi-Fi, построили лодочную 
станцию, сцену, детские 
площадки и уличные трена-
жеры. А в центре — два пру-
да с лодочной 
станцией.
По всему парку 
по просьбам жи-
телей проложили 
дорожно-тропи-
ночную сеть из 
бетонной плит-
ки, а также около 
2 километров велодорожек.
Одна из главных проблем 
района — транспортная до-
ступность. Но и она реша-
ется.

— Мы, депутаты, донесли 
до городских властей прось-
бу жителей построить 
в районе новую трамвай-
ную линию, — рассказыва-

ет Андрей Михай-
лович. — И вот 
сейчас она стро-
ится. Линия свя-
жет наш район 
с Чертаново Цен-
тральным и, что 
очень важно, 
станцией метро 

«Пражская». К тому же от 
нас на трамвае будет можно 
доехать до Чистых прудов, 
т. е. доступность района 
улучшится.

А еще в ходе общественных 
слушаний, в которых при-
няли участие муниципаль-
ные депутаты, принято ре-
шение построить развязку 
на пересечении МКАД 
и Варшавского шоссе. Так-
же один из частных за-
стройщиков, возводящий 
в районе жилье, построит 
блок начальных классов — 
пристройку к лицею № 504. 
В общем, благодаря актив-
ным жителям и депутатам 
район преображается, ста-
новясь все более совре-
менным.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Лодочная станция по просьбе жителей 

22 мая 2017 года. Депутат 
Ирина Кураш в доме культу-
ры «Гармония», который 
она возглавляет 

Отдать свой голос горожане смогли с помощью проекта 
«Активный гражданин».
— Из тех, кто поставил свою оценку реставрации, выс-
ший балл выбрали 54,66 процента — в основном жен-
щины и пользователи в возрасте до 34 лет. Твердую чет-
верку реставраторам поставили 34,13 процента — такой 
ответ чаще выбирали москвичи старше 35 лет, — расска-
зали в пресс-службе проекта.
При этом 3,20 процента высказали негативное мнение 
об окончательном облике фабрики — в основном ими 
стали граждане в возрасте от 35 до 45 лет.
В ходе реставрации здания фабрики дополнились новы-
ми элементами, например над внутренним двором меж-
ду корпусами появился прозрачный купол. Необычным 
элементом интерьера стала фабричная труба.
ОЛЬГА АЛЕКСАНДРОВА
okruga@vm.ru

Москвичи оценили работы по реставрации 
комплекса зданий знаменитой кондитерской 
фабрики «Большевик». 

Москвичи оценили 
обновленную фабрику 

В ГБУ ТЦСО «Чертаново», 
а также филиалах «Черта-
ново Северное», «Чертано-
во Южное» и «Нагорный» 
готовятся открыть к лету 
так называемые 
комнаты прохла-
ды. Они помогут 
перенести жару 
жителям округа. В помеще-
нии будут работать конди-
ционеры, все желающие 
смогут выпить здесь холод-
ной воды. Укрываясь в уют-
ной обстановке от зноя, 
можно будет ознакомиться 
с деятельностью центра 
соц обслуживания и вы-
брать себе занятие по душе. 
— Например, у нас на по-
стоянной основе работает 
отделение дневного пребы-
вания, которое посещают 
60 человек, — рассказывает 
заведующая филиалом ГБУ 
ТЦСО «Чертаново Южное» 
Наталья Птушкина.  — Есть 
также бесплатные творче-
ские кружки и спортивные 
секции. 
Можно попробовать свои 
творческие силы в декупа-

же, научиться играть в шах-
маты и шашки или заняться 
скандинавской ходьбой. 
К слову, по инициативе заве-
дующей в филиале ГБУ 

ТЦСО «Чертаново 
Южное» сделан 
косметический 
ремонт. Здесь за-

менили двери и покрасили 
полы. В такой обстановке за-
ниматься еще приятнее.
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Несколько территориальных центров соцоб-
служивания готовят помещения, где жители 
округа смогут укрыться летом от жары.

От летнего зноя спасут 
комнаты прохлады 

27 апреля 2017 года. Заведующая филиалом ГБУ ТЦСО «Чертано-
во Южное» Наталья Птушкина 

ЛЮДИ ДЕЛА

Гармония 
для всех 

Наталья Птушкина ра-
ботает заведующей фи-
лиалом ГБУ ТЦСО «Чер-
таново Южное» с июня 
2015 года. За это время 
она была отмечена гра-
мотой  главы  управы 
района Чертаново Юж-
ное Николая Щербако-
ва. Глава управы также 
наградил грамотой весь 
коллектив ТЦСО «Черта-
ново Южное». 

ДОСЬЕ

НИКИТА 
МИРОНОВ 
okruga@vm.ru МУНИЦИПАЛЬНАЯ 

ВЛАСТЬ
о том, какие вопросы решают 
депутаты на территории 

Южного округа 

Продолжаем рубрику
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Женская команда футболисток 
«Царицыно» разминается на игро-
вом поле cпортивной школы 
олимпийского резерва № 46 Мос-
комспорта. Сейчас девочки гото-
вятся к летнему первенству Мо-
сквы среди спортивных школ. 
— Кроме футбола, у нас есть на-
правления спортивной акробати-
ки, карате и вольной борьбы, — 
перечисляет директор cпортивной 
школы олимпийского резерва 

№ 46 Москомспорта Марат Зай-
нетдинов. — Особой популярно-
стью наше учреждение пользуется 
еще и потому, что здание школы 
находится в заповедной зоне ря-
дом с парком «Царицыно». 
Тем временем на поле 13–14-лет-
ние футболистки выполняют ко-
манды тренера Екатерины Попо-
вой. Энергичные вращения рука-
ми, прыжки, бег — занятие прохо-
дит дина мично. 
— Собрать команду из мальчишек 
намного проще, — отмечает тре-
нер. — Мы открываем набор каж-
дый год. Девочки записываются 
в секции по футболу менее охотно. 

А вот работать с ними легче, чем 
с мальчиками. 
На тренировках, по словам Мара-
та Зайнетдинова, девушки прояв-
ляют больше усердия и собранно-
сти. И это, конечно, дает результа-
ты. Так, в летнем первенстве про-
шлого года команда «Царицыно» 
заняла серебряное место. В этом 
сезоне девушки тоже надеются на 
победу.  
— Несмотря на хорошие результа-
ты наших спортсменок, многие 
родители до сих пор почему-то 
воспринимают в штыки, если их 
дочери хотят играть в футбол, — 
говорит Екатерина Попова. — 

Они думают, что традиционно 
мужская игра сделает девочек 
грубы ми пацанками. Но, как ви-
дите, это заблуждения — на деле 
все не так. 
Действительно, перед нами про-
стые девочки, вовсе не мужикова-
тые хулиганки. Но в каждой — 
бойцовский характер, который 
просыпается во время игры.
Самых бойких, по словам дирек-
тора спортивной школы, на мат-
чах примечают представители 
футбольных сборных Москвы 
и России. И загораются на фут-
больном небосклоне новые звез-
дочки. В их числе — капитан ко-

манды «Царицыно» Дарья Соло-
вьева. Ее уже пригласили играть 
за сборную Москвы. 
— Любовь к футболу привил мне 
папа. Он сам играет с детства и во 
всем меня поддерживает, — рас-
сказывает тринадцатилетняя 
спортсменка. 
Дарья в команде «Царицыно» уже 
шесть лет. Болеет за ЦСКА и рав-
няется на бразильского футболи-
ста Неймара. А еще бережно хра-
нит дома подаренную тренером 
форму сборной России.
— Играть в сборной — мечта, к ко-
торой стремлюсь. И обязательно 
ее достигну, — говорит она.

Ученицы школы № 1450 заняли 
первое место среди девушек на тур-
нире по шашкам в рамках Прези-
дентских спортивных игр. Команда 
юношей от Южного округа взяла се-
ребро. Первое место среди мальчи-
ков досталось ученикам школы 
№ 1944, а второе среди девушек — 
команде школы № 171. Бронзу по-
лучили девочки из образовательно-
го учреждения № 1412 и мальчики 
из школы № 2083.
В финал вышли 11 команд, прошед-
шие отбор среди школ в своих окру-
гах. В сборные входило по три юно-
ши и три девушки — из учеников 
шестых и седьмых классов. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Шашистки школы № 1450 
одержали победу на Прези-
дентских спортивных играх. 

Взяли золото 

19 мая 2017 года. Футболистки из команды «Царицыно» Дарья 
Соловьева (справа) и Диана Куликовская (слева) тренируются 
на поле (1). Директор cпортивной школы олимпийского резерва 
№ 46 Москомспорта Марат Зайнетдинов (2)

АННА ГЕРТ
okruga@vm.ru 

Гарантия доставки газеты

499 557040021 мая 2017 года. На Борисовских прудах собрались любители трейббола — игры, в ко-
торой с хозяевами мяч гоняют их собаки. На фото: Светлана Франкель и ее пес Космос 

СТОПКАДР

Разминка Даши-
бомбардира 

Команда футболисток «Царицыно» 
сыграет на летнем первенстве 
Москвы среди спортивных школ 
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12 ГОСТЬ НОМЕРА
Культурный центр «Северное Чертаново» 
отметит закрытие творческого сезона «Большим 
культурным пикником» 31 мая в 16:00 
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Вечером 26 мая в музее-за-
поведнике «Царицыно» 
пройдет очередной кон-
церт из цикла «Царицыно. 
Джаз по пятницам». Заодно 
любители музыки смогут 
оценить места съемок 
фильма «Мы из джаза». 
Ведь именно здесь, в парке, 
были сняты сцены из леген-
дарной комедии, принес-
шей популярность актеру 
Игорю Скляру. Корреспон-
дент «ЮГ» поговорил с ар-
тистом о его увлечении му-
зыкой, о том, что его связы-
вает с Москвой и почему он 
считает себя человеком не-
уживчивым.
Говорят, что все ученики Льва 
Додина играют на несколь-
ких музыкальных инструмен-
тах, поют, много читают, раз-
бираются в живописи? Как 

вы поете — мы помним (хит 
1980-х «Комарово» не забыт 
многими до сих пор), а играть 
на чем умеете? 
Про учеников Льва Абра-
мовича все — правда. Хо-
рошо играю только на ги-
таре… Хотя могу и на фор-
тепиано, и на саксофоне. 
Лев Додин любит универ-
сальных артистов, которые 
умеют делать все, и благо-
даря своим многогранным 
способностям я был много 
занят в постановках Доди-
на. Наверное, вы знаете, 
что в Малом Драматиче-
ском театре — театре Евро-
пы я прослужил 25 лет.
У вас много гитар? 
Целая коллекция. Раньше 
было 6, а теперь 10. И все 
мои гитары уникальные, 
коллекционные. 

А первую свою гитару пом-
ните? 
Первая гитара, на которой 
я учился играть, была не 
моя, а моего отца. Он рабо-
тал инженером, и ему пода-
рили на день рождения ги-
тару. В начале 1970-х годов 
почему-то было модно да-
рить мужчинам гитары. По 
крайней мере у многих 
моих одноклассников 
были гитары, подаренные 
кем-либо именно их отцам. 
Во дворе мы бренчали на 
гитарах музыку «Битлз», 
шлягеры Элвиса Пресли…
Так, во дворе, убрав седь-
мую струну с папиной ги-
тары, я быстро научился 
играть. Уже через полтора 
года организовал вокаль-
но-инструментальный ан-
самбль. Выступали на 
школьных вечерах, празд-
никах. Музыка мне легко 
давалась, а вот с танцами 
было сложнее. Танцевать 
так и не научился.

А правда, что вам предлагали 
стать эстрадным артистом? 
Да. Но драматическое ис-
кусство, которое я, соб-
ственно, и изучал, намного 
интереснее, глубже, чем 
эстрада.
Вас многое связывает с Мо-
сквой. Сейчас, например, 
вы играете в театре «Совре-
менник» в спектакле «С на-
ступающим». 
Я и раньше половину своей 
жизни проводил в Мо-
скве — и в кино снимаюсь, 
причем много, и спектакли 
играю. В Москве начался 
мой актерский путь, 
в 14 лет. Правда, в москов-
ский театральный вуз меня 
не взяли. 
Вы ведь и в армии служили 
под Москвой, в кавалерии. 
Остался ли интерес к ло-
шадям? 
Да, в моем военном билете 
написано «кавалерист», 
и я знаю, как за лошадьми 
ухаживать, как с ними об-
ращаться, как трениро-
вать. Хорошо на них езжу. 
У вас есть домашние пи-
томцы? 

У меня в доме живут две за-
мечательных собаки — 
таксы. Одному псу два с по-
ловиной года, другому чуть 
больше года. Как утверж-
дают кинологи, таксы — 
единственные собаки, об-
ладающие чувством юмо-
ра и высоким интеллектом, 
и в этом я с ними согласен 
на сто процентов. Человек 
выбирает собаку, похожую 
на него, и мне часто кажет-
ся, что мои таксы на меня 
похожи — словно мои 
двойники.
Говорят, что у вас золотые 
руки и вы умеете делать все. 
Этому вы научились благода-
ря жизни в своем доме? 
Пожалуй, я с этим согла-
шусь. В детстве я приезжал 
к своему дедушке, который 
жил на Украине, и видел, 
как он занимается домом, 
пчелами, большим хозяй-
ством. Свой дом в Павлов-
ске я построил своими ру-
ками по собственному про-

екту и горжусь этим. Прав-
да, строил восемь лет, но 
зато все сам. Я и столяр, 
и плотник, и кузнец — ма-
стер на все руки.
Ну вы прямо идеал, если су-
дить по ответам. А недостат-
ки у вас есть? 
Полно. Раньше я был зави-
сим от алкоголя, и сильно. 
Этот порок я поборол. Вдо-
бавок я курю, причем мно-
го. Врачи запретили, а я все 
равно продолжаю. Еще 
я очень увлекающийся 
мужчина, очень, но с этим 
тоже борюсь. Характер 
у меня скверный, неужив-
чивый. Правда, это все по-
тому, что я просто не терп-
лю хамства и халтуры.
Насколько высока ваша про-
фессиональная оценка? 
Наверное, актер я непло-
хой, но не гений.
Почему не гений? 
Потому что не готов уме-
реть на сцене — слишком 
себя берегу, а гении себя не 
берегут.

Беседовала
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ
okruga@vm.ru

Игорь 
Скляр: 
Не терплю 
хамства 
и халтуры 

На отцовской гитаре я бренчал 
«Битлз» и Элвиса Пресли. Сейчас 
у меня десять уникальных гитар 

В роли старшего сержанта Жорки Витьковского в фильме 
«Батальо ны просят огня» (1985) 

В роли музыканта Кости Иванова (справа) в фильме 
«Мы из джаза» (1983) 

В роли Тадеуша Шолто в многосерийном фильме «Шерлок 
Холмс» (2013) 

ФИЛЬМОГРАФИЯ

26 сентября 2009 года. Актер Игорь Скляр
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13В ОКРУГЕ
Десятиклассники гимназии № 1272 стали призерами 
«Интеллектуального биатлона». В соревнованиях 
участвовали 427 московских команд  
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— Лучше не гадать по звездам, а изучать их, 
наблюдать, это интереснее, чем предпола-
гать что-то. Клуб будет основой того, что 
раньше преподавали на курсе астрономии 
в школьной программе, — рассказал «ЮГ»  
преподаватель курса Александр Чанов. — 
Очень интересно изучать явления, кото-
рые происходят в космосе, и важно объяс-
нить детям, почему они происходят. Неиз-
вестное всегда привлекает людей. К началу 
обучения мы закупим соответствующее 
оборудование, будем сотрудничать с Цен-

тром имени Гагарина. Планируем органи-
зовывать экскурсии. 
Записаться на кружок можно на официаль-
ном портале мэра и правительства Москвы 
в разделе «Услуги и сервисы». Занятия нач-
нутся в сентябре и будут проходить в зда-
нии центра «На Сумском» по адресу: улица 
Чертановская, 9а. Дополнительную ин-
формацию можно узнать по телефонам: 
(495) 315-42-10, (495) 311-81-18. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru

Клуб юных астрономов «ВЭВЕР» центра «На Сумском» приглашает 
школьников. Детей набирают по трем возрастным группам: от 6 до 8 лет, 
от 8 до 12 лет и от 12 до 18 лет. 

Детям расскажут про звезды 

Рев моторов оглушает кры-
тый картодром. Машины ле-
тят мимо нас, оставляя в воз-
духе запах шин и бензина. 
Третьеклассник Кирилл Со-
рокин пересекает финиш-
ную черту, вылезает из кар-
та и снимает шлем. 
— С 19 по 21 мая я участво-
вал во втором этапе чем-
пионата и первенства Рос-
сии по картингу в классе 
мини и взял бронзу, — гово-
рит юный гонщик, рассте-
гивая защитный воротник 
на шее.
С ним соперничали лучшие 
гонщики со всей страны от 
восьми до одиннадцати лет. 
Отстав от лидера на квали-
фикации всего на четыре 
сотых секунды, Кирилл тем 
не менее показал в гонке от-
личные навыки пилотиро-
вания и великолепные об-
гоны. 

СЕМЕЙНЫЙ КАРТИНГ
Мама Екатерина Сорокина 
рассказывает, что уже с трех 
лет сын знал все марки ма-
шин, даже различал самые 
редкие. 
Первый раз родители при-
вели его в школу картинга 
в четыре года, но малыш не 
смог достать до педалей, по-
этому им пришлось вер-
нуться только через год. 
— Картинг — это у нас се-
мейное, — улыбается Ки-
рилл. — Я просто не мог не 
стать гонщиком. Папа у нас 
кандидат в мастера спорта 
по автоспорту, а мама — фо-
тограф на чемпионате 
и первенстве России по кар-

тингу и обозреватель в про-
фильном автомобильном 
издании. 

ПЕРВАЯ ГОНКА
В шесть лет Кирилл решил 
пробовать силы в профес-
сиональном спорте и при-
нял участие в соревновани-
ях Академии РАФ в классе 
микро — детском гоночном 
классе, где традиционно со-
ревнуются пилоты от шести 
до восьми лет. И на первой 
же гонке — досадный инци-
дент. Карт Кирилла столк-
нулся с машиной соперни-
ка, сделал два оборота в воз-
духе и приземлился на тра-
ву. Спортсмен не постра-
дал, а вот машина после та-
ких кульбитов уже не подле-
жала восстановлению.

УТЮГ В УТЕШЕНИЕ
Скоро Кириллу исполнится 
десять лет. Уже половину 
своей жизни он провел 
в картинге. Неудивительно, 

что в его речи постоянно 
проскальзывает гоночный 
сленг. Так что нам даже при-
ходилось переспрашивать, 
что он имеет в виду. Школь-
ник охотно посвящает нас 
в тайны мира картингис тов. 
Например, карбюратор гон-
щики ласково называют 
«карбоном», а шлем — «шап-
кой», передний отбойник — 
«губой», передний обтека-
тель — «лопатой». 
Во время гонки можно сде-
лать сопернику «провоз» — 
толкнуть карт сзади, чтобы 
тот промазал мимо поворо-
та. Или пристроиться за 

едущим впереди пилотом 
и ехать в слипстриме (или 
«в два мотора») — это когда 
карт соперника принимает 
на себя воздушное сопро-
тивление. 
А если пилот проиграл 
в своей гонке, ему поможет 
«утешок», или «утюг». Так 
называют утешительный 
заезд, несколько пилотов из 
которого могут попасть 
в финал. 

ХОРОШИЙ ГОНЩИК 
ГОДИТСЯ В КОСМОНАВТЫ
— У профессионального 
картингиста должен быть 
развит вестибулярный ап-
парат. Ведь на трассе прихо-
дится выносить сильные пе-
репады давления из-за 
огромной скорости, — от-
мечает Кирилл. — К тому 
же бывают ямы, карт под-
скакивает на них, и пилота 
может укачать. 
Поэтому в комнате третье-
классника стоит гимнасти-

ческая скамейка, есть ган-
тели и эспандеры. Заряд-
ка — дважды в день. Плюс 
занятия в секциях: общая 
физическая подготовка, 
футбол и восточные едино-
борства. А по выходным 
вместо фитнеса он катается 
на крытом картодроме.
Перерыв закончен, считает 
Кирилл. Пора вернуться 
к тренировке. Он снова на-
девает защиту и, прежде 
чем скрыть лицо за шле-
мом, говорит, что пойдет 
дальше отца и станет масте-
ром спорта международно-
го класса. 

23 мая 2017 года. Картингист 
Кирилл Сорокин намерен стать 
мастером спорта международ-
ного класса

Кирилл включает 
двойной форсаж 

Пилот может сделать 
сопернику «провоз» — 
толкнуть карт сзади, чтобы 
тот промазал мимо поворота 

АННА 
НИКУЛЬНИКОВА 
okruga@vm.ru 

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А



В среду, 31 мая, столичные 
спасатели отмечают про-
фессиональный празд-
ник — День пожарный охра-

ны Москвы. Ведомство поя-
вилось в 1804 году, и вот уже 
213 лет пожарные несут 
свою службу и спасают 
жизни.
В преддверии праздника 
корреспондент «Южных го-
ризонтов» встретилась с по-
четным пожарным Москвы 

Игорем Куряковым, кото-
рый служит начальником 
поисково-спасательной 
станции «Царицыно» ГКУ 
«МГПСС».  
Настоящий пожарный не 
черствеет сердцем, считает 
он. Куряков рассказал 
«ЮГ», как пришел в профес-

сию и как счастливая слу-
чайность спасла две жизни.

ПАМЯТИ КОЛЛЕГ
Полка и подоконник каби-
нета Игоря Курякова застав-
лены фотографиями, кубка-
ми и грамотами. Сперва ду-
маешь, что это его личные 

14 БЕЗОПАСНОСТЬ
Зоны пляжного отдыха без купания 
появятся на Царицынских 
и Борисовских прудах 
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Работа 
и образование

Товары и услуги

Компьютерная помощь «Арбатская»
☎ (495) 96-100-97, 
727-13-27

«Планерная»
☎ (495) 944-22-07

Размещение 
рекламы

(499) 557-04-04 
доб. 132, 138

Транспортные услуги

Юридические услуги

Кредиты, ссуды, 
финансовая помощь

Медицинские услуги
Искусство
и коллекционирование

■ Охранник. Т. 8 (910) 001-69-39
■ Работа. Подраб. Т. 8 (916) 907-51-70

 Реклама 

Недвижимость

Строительство и ремонт

■ Выкуп авто. Т. 8 (967) 100-09-00
■ «Газель» на дачу. Т. 8 (499) 394-57-63
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

■ Дом. мастер. Т. 8 (495) 723-87-03
■ Рем.швейн.маш.Т. 8 (495) 642-58-07

■ Компьютерная помощь. Любой район 
Москвы и МО. Низкие цены. Пенсионерам 
скидка 30%. Remontcomputers.com. 
Т. 8 (495) 105-53-66

■ Обивка мебели. Т. 8 (495) 221-95-15

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01 
■ Юристы. Решение сложных вопросов. 
Ст. м. Алма-Атинская. Т. 8 (495) 22-319-22
■ Адвокаты. Юрист. Т. 8 (495) 517-53-30

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05

Мебель

■ Замки замена. Т. 8 (925) 737-01-33
■ Обои. Т. 8 (963) 976-11-85
■ Сантехник. Т. 8 (926) 052-59-71

■ Сниму квартиру. Т. 8 (925) 038-19-63
■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

Спасатель сердцем 
не черствеет 

22 мая 2017 года. Начальник поисково-спасательной станции 
«Царицыно» Игорь Куряков около пруда в парке «Царицыно»

награды, но на них значатся 
другие имена.
— Многие из них принадле-
жали моим погибшим това-
рищам, — объясняет на-
чальник станции. — За годы 
службы я, к сожалению, по-
терял некоторых своих ре-
бят. Я храню их грамоты 
и кубки в память о них.

ВЕРТОЛЕТЫ МЕЧТЫ
После школы Игорь Викто-
рович мечтал связать свою 
жизнь с вертолетами. Про 
набор в Ленинградское по-
жарно-техническое учили-
ще он узнал, казалось бы, 
случайно. Решил попробо-

вать свои силы и из подмо-
сковной Коломны отпра-
вился в Северную столицу. 
Экзамены дались будущему 
спасателю легко, он ни се-
кунды не сомневался, что 
сдал их, но... В списках по-
ступивших его почему-то не 
было. 
— Оказалось, в приемной 
комиссии пожарного учи-
лища ошиблись и написали 
мою фамилию как «Боря-
ков», — вспоминает он, — 
поэтому я и не увидел себя 
в списках. Кстати, вертоле-
ты в МЧС все же имеются, 
поэтому моя мечта почти 
сбылась.

УЧИТЬСЯ НЕ ПОЗДНО
Игорь Викторович защища-
ет столицу от огня более 
40 лет, но никогда не пере-
стает осваивать новые на-
выки.
— Мне пришлось менять 
квалификацию, когда меня 
пригласили работать в Мо-
сковскую городскую поис-
ково-спасательную службу 

на водных объектах при Де-
партаменте ГОЧСиПБ, — 
объясняет Куряков.
В прошлом году Игорь Вик-
торович освоил управление 
судами. 
— Так, глядишь, и до верто-
лета недалеко, — смеется 
он. — Вообще, учиться не 
поздно никогда. Когда мы 
начинали, были совершен-
но другое оборудование. 
Сейчас спасатели, и мы 
в том числе, используют со-
временную технику, чему-
то я учусь, чему-то учу ре-
бят. Это неправда, что моло-
дежь сейчас бестолковая. 
Про своих бойцов могу ска-

зать, что они сообразитель-
ные и ответственные. 

ЛУЧШАЯ НАГРАДА
— На своем веку я повидал 
много пожаров, — расска-
зывает Куряков. — Но один 
случай доказал мне, что слу-
чайности неслучайны.
Когда занялось пламя, 
Игорь Викторович находил-
ся недалеко от места проис-
шествия. Он попал к горя-
щему дому одним из пер-
вых — на балконе метались 
мужчина и женщина. Их 
одежда уже начала заго-
раться. По счастливой слу-
чайности на крыше оказал-
ся дружинник, подрабаты-
вающий промышленным 
альпинистом. Решение 
было принято мгновенно: 
дружиннику была дана ко-
манда поднять мужчину на 
крышу, женщину Куряков 
спустил вниз. Позже он по-
лучит награду за быстрые 
и четкие действия. Но луч-
шая награда для него — спа-
сенные жизни.

Неправда, что молодежь сейчас 
бестолковая, мои бойцы 
сообразительные и ответственные 

ЯРОСЛАВА 
КОСТЕНКО 
okruga@vm.ru 
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Выставку «Первый на селе работник», 
посвященную образу лошади в русской культуре, 
представят в «Коломенском» 2 июня 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
26 мая — 1 июня 2017
№ 19 (747)
UGORIZONT.RU

Томат «Вилма» — 
превосходный 
сорт для выращи-
вания на балконе

«Динамит» уди-
вит вас урожай-
ностью и вкусом 
зеленцов

Перец тоже можно 
с успехом выра-
щивать в горшках 
и вазонах

Селекционеры вывели ми-
ниатюрные овощные куль-
туры, которые легко разме-
стятся на импровизирован-
ных балконных грядках. 
О том, как их создать в до-
машних условиях, погово-
рим сегодня.

ХРУСТЯШКИ НА БАЛКОНЕ
Вертикальное выращива-
ние — это лучший способ 
размещения огурцов на 
балконе. Для этого понадо-
бится шпалера или любая 
другая опора. Огурцы лю-
бят солнце и плохо перено-
сят ветер, поэтому хотя бы 

Мал 
овощ, 
да 
удал 

с одной стороны, если ваш 
балкон или лоджия не за-
стеклены, огурцы нужно за-
крыть перегородкой.
Сорта: один из лучших со-
ртов огурцов для выращи-
вания на балконе — гибрид 
«Берендей». Он отличается 
выносливостью, быстрым 
созреванием плодов и высо-
кой урожайностью. Ранне-
спелый огурец «Динамит 
F1» порадует мощным ро-
стом и ранним урожаем. 
Еще одна новинка — огурец 

«Балконный F1». Он отли-
чается некрупными листья-
ми и огромным количе-
ством завязей.

ВИШЕНКА НА ТОРТЕ
Томаты черри — идеальная 
культура для балкона: зани-
мает мало места, неприхот-
лива в уходе и радует обиль-
ным урожаем. Большин-
ство видов не требуют ни-
какой опоры, что значи-
тельно упрощает выращи-
вание томатов.

Сорта: для балкона превос-
ходно подходит сортовой 
томат «Вилма». Его ярко-
красные плоды отличаются 
сладким вкусом. Порадует 
и сорт томата «Малышка 
Тим». На одной его кисти со-
зревает до 30 сочных пло-
дов. Поклонникам желтых 
черри можно предложить 
гибрид «Кира». Он не под-
вержен помидорным забо-
леваниям, быстро растет 
и обильно плодоносит ярко-
оранжевыми томатами.

ДОБАВЬ ПЕРЧИНКИ
Благодаря селекционерам, 
помимо привычного остро-
го перца, в горшке можно 
выращивать и сладкий. Пе-
рец предпочитает умерен-
ную влажность и очень лю-
бит тепло, поэтому место 
для этой культуры стоит вы-
бирать солнечное.
Сорта: раннеспелый гибрид 
«Кузя» порадует сладкими 
и разноцветными плодами. 
Кустарниковый гибрид 
«Чензо» тоже относится 
к раннеспелым сортам, ко-
торые плодоносят все лето. 
Отличительной чертой это-
го перчика является его 
окрас — черный как ночь. 
Перец «Костер» специально 
выведен для выращивания 
в комнатных условиях, 
а также на балконах и лод-
жиях, и помимо острого 
вкуса он еще очень красив.

ФИОЛЕТОВЫЕ 
И НЕ ТОЛЬКО
В продаже есть семена ба-
клажанов черри. Это иде-
альный вариант любимого 
овоща для засолки и мари-
нования. Помимо традици-
онных фиолетовых есть 

Томаты, ревень, морковь, 
батат (сладкий карто-
фель),  огурец ,  тыква 
и имбирь согласно зако-
ну, принятому Евросою-
зом, считаются фруктами. 
Это было сделано для 
того, чтобы страны могли 
легально производить 
и экспортировать изго-
товленные из этих куль-
тур варенья и джемы. Де-
ло в том, что по правилам 
все того же Евросоюза 
десерты могут произво-
диться только из фруктов.

ЭТО ИНТЕРЕСНО Сегодня продаются ги-
бриды и сорта, приспосо-
бленные к выращиванию 
на подоконнике.
Гибриды  отличаются 
высокой урожайностью 
и устойчивостью к забо-
леваниям. К тому же не-
которые из них являются 
еще и самоопыляемыми, 
что важно при выращи-
вании в городских усло-
виях. С другой стороны, 
они  очень  капризны 
к температурному ре-
жиму, поливу и удобре-
ниям. То есть, если вы 
хотите получить урожай 
с гибридного томата, вы 
должны предоставить 
ему необходимый уход.
А вот сортовые культуры 
в этом плане абсолютно 
неприхотливы. К тому 
же, если вам понравится 
сорт, вы можете оставить 
его семена для будущей 
посадки, а вот семян от 
гибридов вы не получите.

ВАЖНО ЗНАТЬ

также малыши-баклажаны 
желтые, белые и тигро-
вые — красные в черную 
полоску.
Сорта: гибрид «Беби уайт» — 
создан специально для вы-
ращивания в горшках. Он 
порадует обильным урожа-
ем и необычным для бакла-
жана белым цветом. Гибрид 
«Медальон» тоже выведен 
для выращивания в горшке, 
легкий фиолетовый цвет его 
плодов говорит о нежном 
вкусе овоща. А сорт «Мини-
Офелия» очень экзотичен — 
плоды  похожи на грушу 
и обладают фруктовым аро-
матом.

СЕКРЕТ УСПЕХА
Если вы посадили культуру, 
которой необходимо опы-
ление, в фазе цветения 
опрыскивайте растение во-
дой с небольшим добавле-
нием сахара или меда. 
Это привлечет насекомых-
опылителей. Чтобы расте-
ние не испытывало стресс 
и не сбрасывало цветки, 
вода для полива должна 
быть не ниже 18 градусов.

Подготовил
ДМИТРИЙ ГАВРИЛОВ 
okruga@vm.ru

ВИКТОР 
ГОРЯЧЕВ 
кандидат 
биологических наук
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Баклажан «Ме-
дальон» можно 
культивировать 
прямо в горшке
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Фестиваль воздушных змеев «Пестрое 
небо» пройдет у Нижнего Царицынского 
пруда 27 и 28 мая 

Мой новый китайский телефон ра-
ботает как часы, а вот как телефон 
не работает. 

— Я реально поняла, что сдать эк-
замен в ГИБДД — это фигня, а вот 
сдать экзамен по вождению мужу, 
чтобы он разрешил брать маши-
ну, — это проблема!

«Макароны с котлетами — это про-
сто другое агрегатное состояние 
пельменей» — к такому выводу при-
шел муж, когда жена уехала на дачу 
с детьми. 

Частный детектив показывает да-
ме фотографии ее мужа с любовни-
цей. Женщина: «Распечатайте мне 
вот эту, на памятник!»

Сегодня утром после слов жены: 
«Я быстренько, сейчас спущусь», — 
сидел в машине, ждал, когда она 
оденется, чтобы поехать по мага-
зинам. Так вот: диаметр руля моей 
машины — 32 см! Светофор мигает 
четыре раза перед тем, как переклю-
чить цвет! Я могу не дышать 52 се-
кунды!

Водитель маршрутки, случайно за-
ехавший на трассу «Формулы-1», 
выиграл гонку, успев даже подо-
брать по пути двух пасса жиров.

АНЕКДОТЫ

ФОТОФАКТ
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Оповещение о проведении публичных слушаний 
НА ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ ПРЕДСТАВЛЯЮТСЯ:
1. В районе Нагатино-Садовники проект межевания терри-
тории части квартала, ограниченного: Каширским шоссе, 
1-м Нагатинским проездом, 2-м Нагатинским проездом, 
3-м Нагатинским проездом.
Период проведения экспозиции: с 02.06.2017 по 08.06.2017 
(включительно) в помещении ЗАО «Каширский двор» по адре-
су: Каширское ш., 19 (основной корпус, 1-й этаж, павильон 
1А2). Время работы экспозиции: в будние дни (02.06, 05.06, 
06.06, 07.06, 08.06) — с 11:00 до 19:00; в выходные дни (03.06 
и 04.06) — с 10:00 до 15:00. 
Во время проведения экспозиции проводятся консультации 
по проекту межевания по следующему графику: 02.06.2017 
с 16:00 до 19:00, 07.06.2017 с 16:00 до 19:00. 

Собрание участников публичных слушаний: 15.06.2017 
в 19:00 в  помещении ЗАО «Каширский  двор» по адресу: 
Каширское ш., 19 (холл 1-го этажа). Время начала регистра-
ции — 18:00.
2. В районе Нагатино-Садовники проект межевания 
территории части квартала, ограниченного: Каширским 
шоссе, проездом 2147, границей участка с кадастровым 
№ 77:05:0004004:22, Коломенским проездом.
Период проведения экспозиции: с 02.06.2017 по 08.06.2017 
(включительно) в помещении ЗАО «Каширский двор» 
по адресу: Каширское ш., 19 (основной корпус, 1-й этаж, па-
вильон 1А2). Время работы  экспозиции: в будние дни (02.06, 
05.06, 06.06, 07.06, 08.06) — с 11:00 до 19:00; в выходные дни 
(03.06 и 04.06) — с 10:00 до 15:00.

Во время проведения экспозиции проводятся консультации 
по проекту межевания по следующему графику: 02.06.2017 
с 16:00 до 19:00, 07.06.2017 с 16:00 до 19:00. Собрание 
участников публичных слушаний: 15.06.2017 в 19:30 в по-
мещении ЗАО «Каширский двор» по адресу: Каширское ш., 19 
(холл 1-го этажа). Время начала регистрации — 18:00.
В период проведения публичных слушаний участники публич-
ных слушаний имеют право представить свои предложения 
и замечания по обсуждаемым проектам посредством:
— записи предложений и замечаний в период работы экс-
позиции;
— выступления на собрании участников публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации  участвую-
щих в собрании участников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания письменных предложений и за-
мечаний;
— направления в течение недели со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний письменных предложений, 
замечаний в  окружную комиссию.
Окружная комиссия ЮАО: 115280, г. Москва, ул. Автозавод-
ская, 10, тел.: (495) 675-86-18, (495) 675-73-68, 
blokhinsi@mos.ru.
Информационные материалы по проектам будут размещены 
с 02.06.2017 на сайте префектуры ЮАО uao.mos.ru в разделе 
«Окружная комиссия по вопросам градостроительства, земле-
пользования и застройки».
Окружная комиссия по вопросам градостроительства, зем-
лепользования и застройки при Правительстве Москвы в ЮАО
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20 мая 2017 года. В минувшую субботу прошла ежегодная акция «Ночь музеев», в которой принял участие и музей-заповедник «Царицыно». Экскурсиями 
по выставкам программа Ночи не ограничилась: гости парка гуляли по его территории и любовались достопримечательностями, одной из которых, безус-
ловно, является светомузыкальный фонтан. Заработал он, кстати, в начале этого месяца 


